



El cortesano en provincias

Una de las ideas más extendidas entre los cortesanos es la de que el lugar de nacimiento influye muy notablemente en la conformación del cerebro. Si definieran al provincial como al hombre nacido en provincias, se verían obligados a admitir que no cabían generalizaciones, que no se podía ser más o menos, sino integralmente provincial. Se ven, pues, forzados a sentar que existen rasgos psicológicos característicos que imprimen dosis de provincialidad a los individuos nacidos fuera de la capital.

El madrileño, naturalmente, está libre de tar y puede piropear a las chicas propinas con celosía leporina y adoptar con soltura los últimos ademanes donostiácos que "se llevan" en la capital.

Provincial siente una admiración muda por el hombre dichoso nacido en la capital. Contempla sus gestos, los adora y los estudia para imitarlos. Y cuando ha aprendido a piropear a las chicas, cuando ha conseguido estilizar el último camelo llegado de la corte, es cuando se convierte en un perfecto provincial; porque el hombre nacido fuera de la capital que actúa espontáneamente es poco provincial; necesita tratar de parecer madrileño para que se dibujen bien sus rasgos.

El madrileño goza de un prestigio de hombre occurrente, que nadie osa poner en duda. Su ingenio no consiste en decir agudezas, sino en hablar de prisa. El primer anuncio del veraneo es el ver a un mozo hablando con desparrapo y rodeado de un grupo de indigenas que le contemplan absortos. Cuando vemos esto, podemos asegurar que ha llegado el primer veraneante madrileño.

Poco a poco, los provincianos aprehenden las frases hechas, imitan las muecas y se hacen más provincianos cuanto menos provincianos quieren ser. Y la figura del joven de la corte se afirma cuando los de provincias tratan de apoderarse de sus rasgos.

Un provincial es tanto más provincial cuanto más gestos y ademanes de madrileño adopta.

Y es que el cortesano, en el fondo, es fundamentalmente provincial...

Santoral

Día 1 de Julio, Jueves.—La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Santos Barón, Castron y Secundino, mártires; Martín y Galo, obispos; Domiciano, abad; Teobaldo, diácono.

Se celebra á las 5'35 y se pone á las 8'54.

En cuarto menguante, el día 2, en Aries.

Viajes

En nuestra ciudad se halla desde ayer el embajador del Japón.

—En el rápido ha llegado á San Sebastián el embajador de los Estados Unidos, Mr. Ogden Hammond, acompañado de su familia.

—Vinieron de Zaragoza don Félix Taberner y don José Velasco.

—Llegó de Madrid don Gabriel Cencillo.

—Han venido de Zaragoza don Alberto Santamarina y su bellísima esposa María Luisa Brunet.

—De la capital aragonesa han venido la señora viuda de Pérez Ruiz y los señores de Navarro (don Ramón), con sus bellas hijas María y Carmen.

—De Corella ha venido doña Carmen Castilla.

—Llegó de Pamplona don Agustín Zargüeta.

ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

Tresó de París el doctor Urrutia. Ayer de Cercedilla el notable ingeniero Rogelio Gordón.

—A Madrid la culta escritora y florista Clara Campaamor.

Ayer de Madrid el duque de Casajuana, conde Plasencia.

—En dirección á Dax, salió ayer nuestro amigo el acreditado comerciante Manuel Seijo.

—Se encuentran en el Balneario de Cestona el obispo de Coria, la baronesa de Benasque, el conde de Sastago, los señores de Mas Llorens, la señora viuda de Llorens, la señora viuda de Smith, don Paulino Mendivil y los señores de Galdívar.

—El marqués de Vélez se encuentra entre nosotros.

—Llegó de la corte la señorita Juanita Larraza.

Llegaron ayer de la corte los señores de Zuzuarregui (don Luis) con su hijo José Luis.

—Vino ayer de Madrid don Luis Ozalla.

—El marqués de Velarde se encuentra en la corte.

—Llegó de Vitoria nuestro estimado amigo don Vicente Laramendi.

Dr. CASTANEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de gatita, nariz y oído.

ANDIA, número 5, segundo

—Ayer salió para Madrid el querido amigo y entusiasta sportman don Faustino Aurora.

—Procedente de Bilbao pasó con dirección á París la bellísima señorita Mry San Juan.

—Llegó de Londres, Mr. Harris J. Koen, brillante oficial aviador.

—Para Burdeos salió don Joaquín Santisteban.

Mezcilla

La fiesta de ayer en el golf.—Anoche se celebró la primera de las cenas organizadas por el aristocrático Club del Golf de Lasarte.

El tiempo contribuyó á dar brillantez á la fiesta y en el campo se reunió medio centenar de distinguidas personas de la sociedad dorostiarra y forastera en una cena americana amenizada por un notabilísimo jazz band.

La fiesta constituyó un acontecimiento mundano y, como todas las que organiza el Golf Club de Lasarte, se celebró en un ambiente de distinción y cordialidad.

La Junta directiva de la aristocrática Sociedad, á requerimiento de numerosas personas, ha pensado en organizar varias cenas durante la presente temporada estival, y no dudamos que han de revestir la misma brillantez que la celebrada ayer en el campo de Lasarte.

Letras de luto

A las nueve de la mañana de ayer se celebraron en la parroquia del Buen Pastor los funerales en sufragio del alma de la bondadosa señora doña Jacoba Lezaun y Ayúcar (viuda de Alejandro Lacalle), asistiendo al acto sus deudos y numerosas amistades que la dedicaron piadosas oraciones.

—En Vitoria falleció ayer, á los 69 años de edad, el prestigioso jefe de Administración civil, don Lucas Alonso Cortegana, que gozaba en la capital alavesa de generales simpatías, por su bondad, cultura y caballería. Su hijo, nuestro excelente amigo don Alberto Alonso Eterrueta, director de "Vasconia Industrial y Pesquera", al enterarse de la triste nueva salió para Vitoria, donde se efectuó ayer el entierro, que constituyó una nutrida manifestación del duelo.

Enviamos á la esposa del finado, doña Margarita Eterrueta y Ochoa y á sus hijos don Augusto, don Alberto, doña Bernarda y doña Carmen y demás parientes, nuestro más sincero pésame por la desgracia que les atañe.

Por Fernando Rosales.—Hoy jueves, se celebrará á las diez y media en la iglesia parroquial de Santa María, una misa en sufragio del alma del infeliz joven Fernando Rosales, ofrecida por un grupo de sus amigos.

Invitamos desde estas columnas á los socios de la Real Sociedad y demás relaciones del finado, asistan á dicho acto.

FRONTON MODERNO

Inauguración oficial de los partidos nocturnos

A LAS DIEZ Y MEDIA DE LA NOCHE

Servicio continuo de diez a once de autocares. Salidas Café Marina y Café París, recorriendo todos los cafés, al frontón.

Nota. — Los billetes se expenden en los mismos autocares, solamente para sillas asientos cancha, paseo y palcos.

Las entradas de galería se expenderán en la taquilla del Moderno, sin derecho al autocar.

Gran Kursaal

TELÉFONO 50-68

Hoy 1º DE JULIO

A las seis y media y diez y cuatro

De sol a sol

AL VUELO

El día de ayer no ha desmerecido en nada de los anteriores; ha hecho un buen tiempo y justo es confesar que al calor del día pasado sucedió una agradable similitud de temperatura que ha sabido disfrutar mucha gente, acudiendo al paseo nuevo del Príncipe, que estaba delicioso a última hora de la tarde.

El día no ha sido tan gris como otros respecto a noticias, pues hemos sabido fijamente que hoy a las nueve llega doña María Cristina, con sus nietos, y que por la tarde se abrirán las puertas del Gran Kurssal, con asistencia de esta señora.

A media mañana cruzó sobre la ciudad el capitán aviador don Ignacio Jiménez, uno de los "ases" de la aviación militar, que pocos minutos después aterriza en el aeródromo de Lasarte, y a quien más tarde tuvimos el gusto de acompañar por nuestra ciudad.

En los centros oficiales hubo algunas noticias de relativo interés y supimos también que entre los muchos viajeros llegados ayer se encontraba el embajador de los Estados Unidos, y también el del Japón.

Por la tarde llegó el marqués de Cavalcanti, que viene a esperar a doña Cristina, y fué recibido por las autoridades.

También contribuyó á la animación y al movimiento extraordinario que ayer se observaba en la ciudad la peregrinación de Tortosa, que regresaba de Lourdes y hoy se dirigirá á Azpeitia.

El paseo vespertino de la Avenida cada día se halla más concurrido, y las terrazas de los cafés se van poniendo inabordables, pues el público las llena a todas horas.

Junto se ha despedido bien y esperamos que su sucesor siga hoy el camino que le ha trazado el mes que acaba de terminar, pues de esa manera será como únicamente no nos meteremos con él, como no sea para alabarle.

ASORDEP.

Del Municipio y la ciudad

VISITAS

El alcalde nos dijo ayer, que lo había visitado el comandante del "Mac-Mahón" don Felipe Abarzuza, notificándole que el guardacostas permanecerá en la bahía durante la jornada veraniega.

También recibió el alcalde la visita del comandante de la Escuela real.

APERTURA DEL KURSAAL

Hoje se celebrará la apertura del Gran Kurssal, y con este motivo el alcalde invitará a un té á las autoridades y sus esposas, siendo muy probable que asista también doña María Cristina. El señor Azketa, presidente de la Comisión del Kurssal, dará á ésta una comida, a la que asistirá el alcalde.

EL REPARTO DEL PAN

El alcalde ha dado orden de que los repartidores de pan domicilio, que lo hacen sin carro, valiéndose de unas cestas, lleven éstas cubiertas con unos paños, para evitar que calga sobre el pan polvo u otras materias. Los que reparten el pan sin carro son muy pocos y tienen un plazo de diez días, a contar del de la fecha para proveerse de las telas protectoras, como ha ordenado la Alcaldía.

EL VIAJE DE DOÑA CRISTINA

Habrá el señor Elósegui del viaje de doña Cristina, repitiendo que hoy a las nueve y seis minutos de la mañana llegará á nuestra ciudad, dirigiéndose directamente desde la estación del Norte al palacio de Miramar.

UNA PEREGRINACIÓN

Procedente de Tortosa ha llegado una peregrinación que viene presidida por el prelado de aquella diócesis. En la estación fué recibida por el señor Pérez Egea, en nombre y representación del alcalde.

UNA CENA

Anoche obsequió el alcalde con una cena al personal que ha intervenido en la construcción del secadero y las cabinas de la playa, en agradecimiento á la rapidez con que han terminado las obras, trabajando extraordinariamente día y noche.

EN LOYOLA

Por la tarde, el alcalde, acompañado del arquitecto y del ingeniero municipales, estuvo en el barrio de Loyola, donde se reunio á ellos el jefe del negociado de higiene marchando a Chonifenea, donde esperaban los propietarios de las nuevas casas de aquella barriada, tomando acuerdos sobre el terreno para la instalación de los pozos negros, silos donde éstos han de hacerse y ocupándose de otras medidas que han de contribuir á la higiene del barrio.

LADA ARNEVA y NICO ROMOFF (bailes de fantasía) — D'ANSELMI (ventrilocuo)

TORTOLA VALENCIA (danzas de arte) — Desde las 5 1/2 de la tarde, en la Sala de Restaurant:

THE DANSANT ARISTOCRATICO

Orquesta IZAGARRE BOLDI

Jazz-band Americano CAPSTONE ROYAL Jazz-band

Pareja de baile FILIBERTO y ANITA

Desde las 9 1/2 COMIDA A LA AMERICANA



EN JAI-ALAI

Ayer, en el magnífico frontón de Ategorrieta tuvo lugar un primer partido de pelota a pala en el que jugaban Izaguirre y Amorebieta I, rojos, contra Badiola y Aguirre, sacando los delanteros de los cuadros once y diez y medio, respectivamente.

Izaguirre y Amorebieta fueron dominados desde el primer momento por Badiola y Aguirre. Siguieron afanando éstos, dominando completamente a sus contrarios, y se llevaron el partido muy tranquilamente, haciendo los 50 tantos concertados cuando Izaguirre y Amorebieta I tenían 32.

Los vencedores jugaron bien, pero sin enemigo. Izaguirre ha estado inseguro y torpe. Su compañero de zaga no podía hacer otra cosa, en tales condiciones, más que suceder.

Jugaron después Zubeldia y Quintana III, rojos, contra Gorrochategui y Cantabria, sacando los delanteros del cuadro 11.

Los catedráticos ofrecieron el dinero por Zubeldia y Quintana.

El partido empezó movidísimo en las dos primeras decenas, mientras el tablero se situaba igualadas a 1, 2, 3, 4, 5, 7, 10, 12, 14 y 21.

A partir de aquí se impusieron resueltos los azules para terminar con los 50 tantos concertados por 45 en que quedaron Zubeldia y Quintana III.

Los vencedores, muy bien de los vencidos, Quintana en su juego; Zubeldia, flojo e inseguro.

Los partidos de hoy

Hoy da comienzo la temporada de verano, jugándose interesantes partidos en Jai-Alai y el Moderno.

Por la tarde, en el Frontón de Ategorrieta jugarán Amorebieta II y Unamuno, sacando del 11, contra Solozabal y Jáuregui, sacando del once y medio.

Después lucharán Zubeldia y Aguirre contra Gorrochategui y Ochoa, con saque del once.

Por la noche tendrán lugar en el Frontón Moderno dos partidos a pala. En el primero lucharán los hermanos Quintana IV y III contra Badiola y Pérez, y en el segundo los hermanos Gallart III y I contra los hermanos Quintana I y II.

Para ir al Moderno, por la noche, la Empresa de los Tramvías ha dispuesto un servicio de coches especiales.

Para ir al Moderno, por la noche, la Empresa ha organizado un gran servicio de autobuses rápidos, que pasarán desde las diez de la noche por delante de los cafés del Boulevard y Avenida de la Libertad.

EN BILBAO

En el Frontón Euskalduna jugaron ayer Iraizoz y Urzainqui contra Muñoz y Campos, ganando los primeros, que dejaron a la segunda pareja en 41 tantos para 50.

Se jugó un segundo partido entre Narvaliza y Berriz contra Echeverría y Villaro I, quedando éstos en 41 tantos.

EN PAMPLONA

Ayer jugaron Cestona y Arizabalaga contra Alsegó y Mina. Los primeros dejaron a éstos en ocho juegos.

Traspaso

En Eibar se traspasa el Bar Moderno, situado en lugar céntrico y con buena clientela. Para informes, dirigirse al Bar Moderno, Eibar.

ZARAUZ

Playa de moda

GRAN CAFE DE LA MARINA

Único en la misma. Deliciosas terrazas. Se sirven mariscos diariamente.

LEA USTED

LA NOVELA MUNDIAL

Publica esta semana una hermosa novela del gran novelista valenciano

FERNANDO MORALES SAN MARTÍN

titulada

"El último amor de D. Juan"

Precio: 30 céntimos

Los premios del segundo concurso son:

Un magnífico automóvil.

Dos soberbios mantones de Manila de la casa GIMÉNEZ, Calatrava, 9.—Madrid.

Dos bicicletas marca THOMANN, representada en España por la casa Domingo Alvarez León, P. Isabel II, 7.—Madrid.

La próxima semana una gran novela inédita del ilustre escritor

LUIS LOPEZ BALLESTEROS